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Recogíamos ayer en estas mismas páginas las rotundas y claras declaraciones del 
Comisión representativa dé los aragoneses propietarios en el litoral tarraconense. 
Hoy en este balcón abierto a todos los soles que es "ARAGON/exprés", se 
asoma el Delegado de información y Turismo de Tarragona.
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—“Más de 
turísticos de la Costa

MADRID (De nuestra redacción).— 
Mientras se encontraban en Madrid los 
representantes aragoneses, un periódico 
madrileño “Informaciones” enviaba 
especialmente a uno de sus más brillantes 
redactores económicos, F. Mora del Río, 
a Tarragona. El fruto de esta visita ha sido 
la publicación en “Informaciones 
económicas”, del sábado de un 
interesante informe que se titula 
“Tarragona: dos problemas de 
desarrollo”.

El periodista madrileño recoge la 
opinión de Don Julio Guiart, Delegado de 
Información y Turismo de Tarragona, 
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tarraconense se encuentran situados en la 
zona que puede verse afectada por la 
futura refinería de petróleo y las 
industrias que de ellas se deriven. Desde 
Tarragona a Cambriis calculamos que en 
agosto hay más de 200.000 turistas, que 
ocupan las 65.000 plazas hoteleras de 
Salou y las 23.000 de Cambriis que son 
casi el 70 por 100 de las 152.000 plazas 
que tiene el litoral tarraconense”.

El señor Guiart nos expone los 
temores de la industria hotelera por la 
expansión del complejo petroqu (mico, así 
como su convicción de que con un poco 
de buena voluntad los intereses de los 
industriales y ios hoteleros son 
perfectamente compatibles, pues nada 
hay más falso que esa impresión de que el 
progreso de uno significa la muerte del 
otro. Para el señor Guiart, ambos pueden 
ser, incluso, sostén y apoyo de sus 
"rivales”.

"Aquí-nos di ce-tenemos una oferta 
turística anormal. La temporada turística 
es de sólo tres meses y, sobre todo, de 
julio y agosto, pues el resto del año todo 
queda casi vacio. Además, solo el 8 por 
loo de plazas de campings v un 76 por 
100, asómbrese usted, en apartamentos. O 
sea, que la estacionalidad del turismo es 
niuy acusada y predomina sobre todo el 
apartamento.

Ahora —continúa— se viene luchando 
contra eso. Aquí predomina sobre todo el 
turista de coche, individual y libre, que 
viene al margen de las grandes agencias de 
viajes. Pero ahora, gracias al aeropuerto 
de Reus. estamos entrando .ya en una fase
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ESPERAMOS

5 ó 6 MESES

de vuelos “charter” y turismo organizado, 
con la que esperamos ampliar la 
temporada a ciento sesenta o ciento 
noventa días del año. Al mismo tiempo, 
las plazas de hotel van a aumentar y 
esperamos duplicarlas en dos años, con lo 
que nuestra oferta turística será más 
normal. Sin embargo, es con el desarrollo 
de la industria y con la creación de un 
importante y pujante núcleo económico 
con lo que se puede contar* para 
mantener a lo largo de todo el año un 
nivel más sostenido en la actividad 
hostelera y en esto la industria ayuda y 
complementa a la riqueza turística, 
mientras que ésta, ya desarrollada, ofrece 
a la industria una serie de servicios que no 
tienen en otras zonas.

EL CONSEJO ECONOMICO TAMBIEN
EN CONTRA

Pero las posibilidades de conciliación 
de que nos habla el señor Guiart no 
alcanzan a algunos núcleos turísticos para 
los que el enfrentamiento se realiza en 
términos radicales.

Ya a principios de junto, al poco 
tiempo de encargarse al I.N.I. la 
realización de la refinería, los intereses 
turísticos errpezaron a reaccionar ante lo 
que es una amenaza que ya se perfila 
sólidamente en el horizonte. Así, la 
Permanente del Consejo Económico de 
Tarragona dirigió al ministro de Industria 
la sugerencia de que en la elección del 
emplazamiento de la refinería se tuviera 
muy en cuenta su posible incidencia sobre 
el turismo, a lo que el ministro contestó 
que este factor sería tenido en 
consideración.

Pero la verdadera reacción tendría 
lugar después del verano y correría a 
cargo de la Asociación Turística de la 
Costa Dorada.

La Asociación, en defensa de sus 
legítimos intereses económicos, ha sabido 
moverse y mediante asamblea (cinco 
celebradas en Tarragona, Madrid y 
Zaragoza) y escritos en la Prensa han 
despertado la inquietud por el tema deJos 
posibles perjuicios que la industria puede 
ocasionar al medio ambiente y, de 
rechazo, al turismo.

INFORME DECISIVO DEL 
SINDICATO DE HOSTELERIA

En medios de la Asociación hos han 
contado sus argumentos. Ellos afirman 
que desde Torredembarra aCambriis, que 
solo es el 2 0 por 100 del litoral 
tarraconense, está el 70 pwr 100 de la 
actividad turística y que ésa es el área 
que se vería afectada por la expansión del 
complejo industrial de la “zona trébol”, 
la comprendida entre Tarragona-Reus y 
SaloU'Vilaseca, donde hoy ya están las 
fábricas y donde temen que se instale la 
refinería.

Ellos lo que quieren es que la refinería 
y sus industrias se construyan lejos, pues 
por muchos controles y cuidados que se' 
tomen, su instalación en la zona, dicen, 
incidirá abversamente sobre una inversión 
turística que ya es de 20.000 millones de 
pesetas y donde anualmente se reciben un 
millón de turistas y se recaudarán 5.000 
millones de pesetas.

En este mismo sentido acaba 
manifestarse el Sindicato Provincial 
Hostelería de Tarragona que en 

de 
de 
un

detallado informe y después de afirmar 
que hay que evitar a toda costa las 
interferencias negativas entre el turismo y 
la industria, propugna la necesidad de 
fijar como territorio .privativo para el 
turismo la “zona costera”comprendida 
entre Cunit y Hospitalet del Infante.

NUEVO PLANTEAMIENTO 
DE LA REFINERIA

La polémica surgida con el turismo ha 
hecho que se hable de nuevos 
emplazamientos para la refinería. En la 
desembocadura del Ebro, en concreto en 
la zona de Tortosa,.han vuelto a la carga 
sobre el tema. Tienen a favor algunas 
declaraciones oficiales y en este sentido. 
Reivindicando la refinería se han 
producido recientes acuerdos de 
organizaciones sindicales comarcales. En. 
la desembocadura del Ebro —dicen— hay 
terreno suficiente, abunda el agua, buenas 
comunicaciones, están más cerca de los 
actuales hallazgos petrolíferos y no hay 
turismo.

Expuestas así, las razones de las zonas 
del Delta parecen sólidas, no parece tener 
hoy posibilidades de emplazamiento 
alternativo. Terrenos y agua hay en las 
proximidades de la capital, las 
comunicaciones son mejores y el turismo 
—según la opinión más general— es 
compatible con la industria.

Aquí en lo que se está de acuerdo es 
que la localización de la refinería en 
atención al turismo, debe realizarse en un 
entorno y no en un punto concreto 
‘pegado a la costa.

He podido comprobar-dice Mora-queen 
círculos industriales son más partidarios 
de ir hacia el Norte por la costa, es decir, 
acercándose a Barcelona. Sin embargo, en 
medios sindicales, sobre la base de que la 
refinería no tiene que estar a lo largo de 
la estricta línea de la costa, hay una 
mayor amplitud de criterios.

Pero todo esto son opiniones. La 
realidad es que hay un problema, 
planteado y que ahora aquí se espera 
conocer pronto una respuesta concreta 
que en lo posible satisfaga las aspiraciones 
legítimas de todos.

A. G. A.
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® PROGRAMAS.» CARTAS á 
AR ACOSÍ /exf)res

RADIO NACIONAL 
DE ESPAÑA EN 
ZARAGOZA

COMEDORES ESCOLARES
12.10: Albúm rmsical. 13.05: 

Páginas de una vida: “Moreno 
Torroba". 13.30: Aragón al día.

Di scoteca
hablado local.

14.30:
. 14.00: 
Segundo

diario hablado. 15.00: Alta 
fidelidad. 16.05: Ronda de 
Hispanoamérica. 16.30 i 
Radionovela: “Maigret y los 
testigos recalcitrantes”, de 
Simenon. 17.08: Concierto de la 
tarde. 18.05: Para vosotros, 
jóvenes. 20.00: Transmisión desde 
Granada del partido de fútbol de 
Copa de Europa de Selecciones 
Nacionales entre España y Chipre.
2 1.30: 
deportes,
hablado, 
casó mi 
Elena”, 
horas", 
cierre

Radlogaceta de los
22.00: Tercer diario

23.30: Escenario: “Me
madre o las veleidades de 
de Arniches. 24.00: “24 
Boletín Informativo y 

de la estación. 0,35:

Al Igual que en años precedenres, 
el Ayuntamiento de Zaratoza tiene 
establecidos en los Grupos Escolares 
que del mismo dependen, un servicio 
de Comedores en los que se atiende y 
facilita comida a los niños de familias 
humildes que asisten a aquellos.

Para subvenir a los gastos que con 
ello se origina, e independientemente 
de otras asignaciones presupuestarias 
municipales, la Alcaldía ha abierto 
una suscripción pública en la que se 
Ingresan y reciben cuantos donativos 
se deseen efectuar con esta benéfica 
finalidad.

Tales donativos pueden llevarse a 
cabo directamente en la Secretaría 
Particular de la Alcaldía o bien, 
remitiendo a dicha Oficina el boletín 
de suscripción que se está

Unidos del Jalón, S.A., una plaza - D. 
Antonio Marín Monroy, una plaza - 
Fomento Hotelero Aragonés, S.A. 
Cafetería - R. Savoy, una plaza - D. 
Emilio Parra Gasque - Munat-, dos 
plazas - D. Jorge Carme Granges, una 
plaza - D. Cristóbal Gultart Aparicio,
una plaza Cementos Portland
Zaragoza, S.A. una plaza - Ebro, Cia, 
de Azúcares y Alcoholes, una plaza - 
Dña. Francisca Buj Mallén, una plaza. 
Zaragoza.

Tiro de Pichón

Meditación religiosa. 0,38: Música 
y notj.clas. 1.00: Circuito 
nocturno. 3.00: Cierre de la 
estación.

d Istribuyendo 
mejor de las 
agradecemos.

El importe

a domicilio con la 
acogidas, que tanto

En la tirada de pichón celebrada 
en las canchas de ésta Sociedad, 
primera de este Otoño y con una

Pías.
de cada plaza es de

igualmente, 
cuantía.

2.000,--, recibiéndose, 
donativos de cualquier

asistencia dç escopetas de 
provincias limítrofes se dieron 
siguientes resultados técnicos:

las 
los

RADIO JUVENTUD 
DE ZARAGOZA

10,15.— Cosas,

Zaragoza, sus gentes y

11,11.— 
12,02.— 

sus cosas.,

Primera 
recibidos en

relación de donativos 
la Alcaidía: limo. Sr. D.

1,- D. Ramón López, con 12 de 12 
ganador del Trofeo, 2.- D. Angel 
Abadía, con 11 de 12. 3.- D. 
Fernando Tello, con 9 de 10, 4, 5, y 
6. Ex-equo, con 7 de 8 los Sres: 
Asín, Franco y García Marín, 7.- Sr. 
Buendía. 8.- Ex-equo. _ Sres: 
Sánchez, Miguel Sin y Almudévar.

12,30.— La hora de los 
conjuntos., 13,15.— Atril de la 
zarzuela., 14,15.— Zaragoza
Informaciones., 14,30,-
Nacional de España., 
Radio Club dedicados 
Confidencias., 
Confidencias.,

- Radio 
15,08.— 
16,01,—

17,08.— 
17,08.—

Discorama,, 13,Jl.— Super 
ding-dong. 19,01.— Comentario 
de actualidad., 19,09.— La ballena 
alegre., 20,01.— El rosario en 
familia., 21,30.— la voz de la 
ciudad., 22,00.— Radio Nacional 
de España., 22,30.— La jornada 
deportiva., 23,00.— El concierto. 
1,00,- Cierre.

Mariano Horno Liria, dos plazas - D. 
Gregorio Izuzquiza - Conferencia de 
S. Vicente de Paúl, de S. Gregorio - 
Parroquia de Belén - dos plazas - D. 
Joaquín MaggionI Castellá, una plaza 
- Mutua Madrileña Automovilista, 
tres plazas - D. Pedro L. Roncalés 
Cativiela, una plaza - D. José M 
Iñiguez Almech, una plaza - D. 
Eduardo Latorre Labordeta, una 
plaza - Huarte y Cia. S.A., una plaza - 
D. -Miguel Pérez Soriano-Pirotecnia 
Zaragozana, una plaza - D. Miauel v 
D. José Ignacio Tabuenca García, una; 
- D. Julio Revillo Pellicer, una; - Octa
vio y Féliz. S.A.-, una; - Fotograbados 
Luz y Arte, una plaza - Aragon, Cia. 
A. de Seguros, una plaza - Saltos

CENA-HOMENAJE AL
PROFESOR guíllen

El próximo día 
viernes, a las 10 de

3 de diciembre, 
la noche y en el

FARMACiAS DE GUARD i A

SERVICIO DE 9 MAÑANA A 11 NOCHE
Aibareda, 21 (Ebrosa): Bernal, teléfono 212639; Al

fonso i, 35: Pey Dehesa, tel. 223667; Avda San José, 61; 
Francés, tel. 231894; Boggiero, 182: Samper Godina, telé
fono 224376; Camin» la Mosquetera, 162: Lagá; Canfín 
y Gamboa, 36: Castán L., teléfono 296751; Corona de Ara
gón, 19: Garín, tel. 251418; Coso, SO: Puncel, tel. 222491; 
Diez de Agosto, 4 (B.’ Colón): ÁlVa, tel. 37393^ Gascón 
de Gotor, 29: García Duque, tel.’' 274443; Granada, 25 
(Torrero): Serrano Gracia, tel. 375735; Mona%terio de S¡- 

resa, s/n.: García, tel. 218043; Pedro M.* Ric, 39: MansOj^ 
tel. 214831; Sobrarbe, 1 (Arrabal): Cortacans, tel. 294576? 
Valenzuela, 2: Lérida, teléf. 236020.
Las. Farmacias de letra negrilla están abiertas día y noche

Prador “El Cachirulo" se celebrará ia 
cena-homenaje que ofrecen al 
profesor Guillén, con motivo de su 
gran éxito obteniendo la Cátedra de 
Patología General, que regentará 
hasta 1961, el recordado prof. D. 
Pedro Ramón y Cajal Vinos, el 
Ayuntamiento de Zaragoza, la Real 
Academia de Medicina de Zaragoza, 
Hospital Provincial de Nuestra 
Señora de Gracia, Ciudad Sanitaria 
José Antonio de la Seguridad Social y 
sus compañeros de la promoción 
médica 1950-56.

Las tarjetas pueden recogerse 
hasta el día 1 Inclusive en la Ciudad 
Sanitaria “José Antonio”, en el 
Hospital Provincial y en la Cruz Roja.

Firman la convocatoria E. Alfaro, 
A, Artal, J. Aznar, J.M. Bermejo, L.
Boné, M.A. Cid, I 
Echeverria, J. Escolar, 
R. García Lisbona, 
Horno, R. Horno, L.
Malumbres,

Echarri, F. 
V. Fereira, J.

Gasea, M.
Lezcano, R.

J. Martin. F. Martinez
Tello, J. Mlllan, J.R. Muñoz, E. Mut.
J. Otal, E, Pelayo, C, Peralta, A.
R a i chs, 
S ueiro.

G. 
M.

Ríos, F. Solsona, C. 
Temifto, S. Ucar. A.

Valcarreres, J. Whyte y F. Zubiri.

Servicdos de Oxigenoterapia: Tel. 257253 iglesia de Exaltación

Comida mensual del Cachirulo de la Santa Cruz

SE RINDIO UN EMOCIONADO RECUERuO
A DEMETRIO GALAN

Del día 29 de noviembre al 7 de 
diciembre se celebrará la novena de la 
Inmaculada.

Los actos tendrán lugar por la 
tarde, según el siguiente horario:

Santa Misa, a las 8. 
Meditación, a las 8,30. 
Canto de la Salve al final.

•
NO ES COSA APARTE

Don Julián Muro Navarro ha dirigido a sus “convecinos” de la 
Provincia y Capital una carta abierta. Nada de particular fendr/a! 
dicha carta, a ~no ser por la expresión que figura al final de Ja 
misma: “Lo que yo pueda pensar es cosa aparte”. ■

Y ante esa frase surge la reflexión, porque no estamos de B 
acuerdo con esa “cautela” tan de moda en muchos nombramientosB 
e investiduras. ifl

Don Julián Muro afirma: “ni derechas, ni izquierdas -lo que yol 
pueda pensar es cosa aparte-, solo servir a España y Zaragoza”, v

Creemos que lo que un hombre “puede pensar” no es nunca | 
“cosa aparte”, que no puede serlo, ni debe, ni es “cosa aparte”.

El grave cometido de las funciones públicas o políticas nace de í 
las ideas, como de las ideas nace casi todo, pero, cuando de servia I 
la Comunidad se trata, todavía, es más íntimo el pensar y el hacer, 
y, mal entendemos el hacer bien, con amor y conviccción, cuando 
ese otro yo que viene ferma do por las ideas de cada uno hay que 
apartarlo o guardarlo, por razones que yo no llego a vislumbrar.

Bien esta, que el tener ideas no sea siempre ventaja o facilidad, 
piara algunos cometidos, pero en el cometido que supone ser 
miembro de unas Cortes o Parlamento, “tener ideas” debe s& 
imprescindible,' y él seguir las propias ideas armónico y necesario.

Echar a un lado las ideas es atentar a la propia personalidad.

M. Gimeno GARIN

étiempo libi^^
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En el Parador El Cachirulo se celebró la corrida mensual de la Peña El 
Cachirulo prevista en homenaje de los cantadores y bailadores premiados en el 
Certamen OficiaL

Presidió Don Anselmo Gracia que sentó a su derecha al prof. Guillén que el 
pasado lunes ganó la Cátedra de Patología General de nuestra Universidad y a su 
izquierda a la Sra. de Guillén.
A los postres de una comida reciamente aragonesa,fué recordado a los asistentes 
que cumplía un año de la muerte del ilustre aragonés que fué en vida Don 
Demetrio Gakín, aragonés "por esencia, presencia y potencia”. Continuó 
señalando el vicepresidente del Cachirulo que ofrecía este homenaje como hoy en 
el cielo gozará D. Demetrio viendo como una persona para él tan entrañable como 
el Dr. Guillén, su médico, ha obtenido tan trascendental éxito nacional poniendo 
en juego exclusivamente virtudes de honda raigambre aragonesa: tenacidad, 
laboriosidad, autodidactismo, amor a la verdad y sentido de autocrítica”.

Se puso en conocimiento de los socios el avance de la segunda fase de las obras 
del Palacio de la Plaza de Santa Cruz que albergará un ^an salón de actos, sala de 
exposiciones, biblioteca y fonoteca aragonesas. Ofreció el hornenaje de la Peña a 
los joteros premiados en el último Certamen Oficial y exhortó el vice presiente a 
todos los socios a trabajar sin descanso oara beneficio de nuestro Aragón como 
hasta ahora ya ejemplarmente lo ha hecho el nuevo cachirulero prof. Guillén.

Un gran festival de jota con intervención de Jesús Obón, PiDrín Bueno, José 
Sanvicente, Jesús Burriel, Olvido Serrano y Marcelo Gaudioso con el cuadro de 
baile que dirige Ignacio Zapata y la pareja infantil José Gregorio y Ana Ois 
Salinas puso colofón a esta gratisina jornada de exaltación aragonesista.

Las meditaciones serán dirigidas 
por D. Juan A. González Lobato, 
Doctor en Defecho Canónico,

Domingo, 5 - XII - 71:

Santa Misa, a las 20,15.
Meditación, a las 20,45.

Día 7 - XII Terminará la
novena con la homilía de la Misa 
vespertina y el canto de la Salve al fin 
de ésta.

CON PASO SEGURO
Y FIRME

GALERIAS de ARTE
ARAÑM 

exprès |

LIBROS SALA NAHARRO AVANZA POR TODA 
LA REGION

EXPONE
JOSE

CABALLERO

Manifestación número 9
Obra gráfica-óleos-grabados 

ARTISTAS GALERIA 
en PERMANENCIA

HUCHAS CERAMICA 
Próximamente: KARL SUKOPP

necesitamos delega [3OS 
CORRESPONSALES, EN 
Muchas localidades 
TODAVIA VjC^CANTES.
ESCRIBIR A nuestra 
REDACCION: MARCIAL, 2 
APARTADO 39 - ZARAGOZA

A R AGON/exprés. PAG*^ 14

EBBEBSBHHB

¡Eres un esclavo, un tipo sin voluntad! . , ¡
... ¡Borque se obstinaron en tu casa sacaste las oposiciones a notario. -

SGCB2021



4

HE

ESPAÑ# el DESARROLLO 
jÜiS, se ha parado

inos” de Ia ■ 
llar tendiíi. 
final de Ja

estamos de I 
bramientes I

—lo que yo! 
egoza”. 1 

o es nunca 
parte”.
cas nace de > 
i de servir a I 
• y el haceti I 
ón, cuando 
no hay que ; 
imbrar.
o facilidad, j 
supone sei i 
” debe ser] 
^necesario. I 

sonalidad. 1

GARIN S

L
a semana ha estado lógicamente dominada por 

la entrega solemne al pafs, a travésode los 
medios informativos, del texto del III Plan de 
Desarrollo. Va a corresponder a este nuevo plan la 

coincidencia en el tiempo con la etapa.de menos 
interés del empresario privado por la empresa del 
desarrollo. La serie continúa y cada vez más intensa 
de medidas reactivadoras prueba, por un lado, que Ja 
Administración es consecuente de que no hay 
suficiente nivel de actividad económica, y por otro, 
que las medidas tomadas hasta ahora no han sido 
suficientes.

E
ste fenómeno grave de la inactividad no se 

vence sólo con medidas legislativas, sino con un 
mínimo de autocrítica y un reconocimiento de 
pasados errores y con una firme decisión pública de 

no reincidir en ellos. Cuando desaparece la confianza 
empresarial y nos preguntamos sus causas, nos 
encontramos con que el nuevo presidente del Consejo 
Nacional de Empresarios pone el dedo en la llaga al 
recomendar para este nuevo Plan que .sea "verdadero 
reductor de incertidumbres". Más tajante y pesimista 
el presidente del Consejo Provincial de Barcelona, 
magníficamente situado para decir lo que ocurre, 
afirma que "el desarrollo se ha parado".

empresario le duele no poderse dejar llevar de sus ideas 
creadoras y de sus empujes a la inversion y el 
engrandecimiento.

Por eso es fácil lograr de él el perdón y el olvido a 
poco que reconozcamos, al menos con los actos que 
deseamos cambiar.

El Ministro de Hacienda ha dado buenos pasos en 
su presupuesto, cuya magnitud, que tanto asusta a 
muchos, es ahora el único instrumento de resultados 
seguros para reactivar. Volvemos al método duramente 
reprobado en otras épocas de emitir deuda publica, 
para que todo el peso de la inversión no caiga sobre 
los impuestos.

P
ORQUE lo verdaderamente preocupante no es 

que haya poca actividad, sino que esa 
inactividad coincida con un alza de precios 
localizada en el sector alimenticio, principalmente. 

Las cifras*de paro son las mayores que se conocen 
desde la triste etapa de la austeridad y la devaluación. 
Si tomamos los meses de agosto y septiembre de este 
año y los comparamos con los de 1970, vemos que los 
incrementos de paro son sustanciales. De 135.000 en 
septiembre de 1970 se pasa a 206,000 en el mismo 
mes de este año y de 153.000 en agosto a 211.000.

Cifras son estas que han de mover a los rectores de 
nuestra política e intensificar sus esfuerzos 
reactivadores, sobre todo teniendo en cuenta que en 
cualquier mes de 1970 el paro fue inferior que en el 
mismo de 1971 y que en el primer trimestre de este 
año ya había emigrado tanta gente como en la.mitad 
del año anterior.

La reactivación 
exige algo que no 
se está haciendo

Las CIFRAS de 
PARO SON las 
MAYORES que se 
CONOCEN desde la 
TRISTE ETAPA de 
la DEVALUACION

P
ERO sucede que la reactivación a mi juicio, 
exigiría algo que no está haciendo: proclamai 
que la política económica del pais va a cambiar,; 
no preocuparse por el descenso de las reservas de 

divisas, dar menos importancia al problema de la 
balanza comercial y reforzar los Organos de la 
Administración que tiene a su cargo la defensa del 
consumidor. En cuanto a los precios, sería aconsejable 
una mayor energía en las subidas concretas y una ma - 
yor tolerancia en la subida general, que puede reflejar, 
más el auge y el bienestar que la crisis y el hundimien
to, si a la gente se le da la oportunidad de que gane más 
dinero, convirtiendo el desarrollo en una realidad.

E
l antiguo fantasma de la demanda excesiva, 

tantas veces utilizado para justificar parones y 
la ruina de ilusiones e inversiones empresariales, 
puede volver a alentar en cualquier momento, y en 

eso piensan nuestros protagonistas básicos del 
desarrollo cuando oyen las actuales e insistentes 
llamadas de la Administración para que se 
"reactiven". Hay bienes en esta vida que cuesta 
trabajo perder, pero que si se pierden es aún más 
difícil volver a ganar. Difícil, pero no imposible. Al

ESPANA, PAIS de BARES
★ UNO POR CADA 350 ESPAÑOLES

IB

MADRID' 24. (Cifra).— Existen en España, 
73.000 establecimientos registrados como 
cafés-bares o cafeterías, según datos del 
Sindicato Nacional de Hostelería y Actividades 
Turísticas, referidos a fines de 1970.

Dada la población española mayor de 16 
años (unos 22 millones de personas), la 
mencionada cifra supone que por cada 350 
españoles adultos, aproximadamente, hay un 
bar o una cafetería.

Con 6.934 cafés-bares y 767 cafeterías, la 
provincia de Madrid es la que más número tiene 
de toda España, con 5.507 sigue a Madrid en lo 
que al número de cafés-bares se refiere, pero la 
segunda provincia esoañola oor número de

cafeterías es Baleares, con 301, frente a las 346 
que existen en la provincia de Barcelona.

La estadística específica para cada una de las 
provincias españolas por categorías, éste tipo de 
establecim'entos hoteleros y, a través de ella, se 
llega a una curiosa conclusión: los cafés-bares 
de categoría “lujo” son casi privativos de la 
capital española. En efecto, de los 454 que 
existen en todo el pais, 394 están situados en 
Madrid.

En toda España, siempre según los 
mencionados datos sindicales, existían a fines 
del pasado año 69.171 cafés-bares y 3.539 
cafeterías.

EL DINERO de los BANCOS
> CASI 180.000 MILLONES, LIQUIDOS, 

A FINALES DE AGOSTO
-*■ SUPONE UN AUMENTO DEL 64 POR 100 CON 

RESPECTO A IGUAL FECHA DE 1970
MADRID ,24 (Cifra).- El 

total de activos líquidos en 
poder de la banca al finalizar 
agosto ascendía a 179.953 
millones de pesetas, cifra que 
supone un aumento del 64 
por 100 con respecto a igual 
fecha de 1970, según datos 
del boletín del Banco de 
España.
EL MAYOR AUMENTO 
DE LIQUIDEZ

El mes de Agosto se 
caracterizó por ser el de 
mayor aumento de liquidez 
de los Ultimos años, con un

alza que alcanzó 29.768 
millones de pesetas desde el 
31 de julio.

Tan sensible incremento se 
debe principalmente al 
efectivo y depósitos en el 
Banco de España que pasaron 
de 30.858 millones en agosto 
de 1970 a 83.858 en Agosto 
de este año.
OTROS COMPONENTES

Otros componentes de la 
liquidez se mantuvieron no 
obstante en los mismos 
valores prácticamente, así los 
márqejies disponibles de

redescuento ordinario, que ae 
16.920 millones de pesetas, 
pasaron a 17.660 millones,
DESCENDO DE 
OTROS ACTIVOS

Por lo que respecta a otros 
activos autc máticamente 
monetizables, después de un 
aumento sensible en los 
primeros meses del presente 
año comenzaron a descender 
a partir de junio, hasta 
situarse al término de agosto 
en 20.865 millones de 
pesetas.
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En la Facultad de Medicina, al fondo del vestíbulo, sobre una puerta, un 
rótulo amarillo reza así: “Instituto Nacional del Carbón y sus Derivados. 
C.S.I.C. Patronato Juan de la Cierva”.

¿Que hay tras esa puerta?

LAS INSTALACIONES DEL

u NA gran escalinata da

Vamos a verlo.

INCAR-Z

acceso al Laboratorio General, en el que varios 
químicos se encuentran trabajando con distintos carbones. Las salas de
balanzas y calorimetría, de análisis elementales, de microbiología del 

carbón, de cromatografía y espectrometría, de preparación de muestras, de 
técnicas especiales, talleres mecánicos y de vitroplastia, biblioteca y oficina son 
las dependencias que completan el Centro, que precisamente se encuentra ahora 
en período de ampliación; En total, cerca d_e_ cincuenta personas, entre 
investigadores, colaboradores, becarios y auxiliares, laboran a diario buscando 
nuevas vias de penetración en el amplio campo de la Química de los carbones.

TREINTA AÑOS DE HISTORIA

O

o

Û 
o

o

El Prof. Dr. Vicente Gómez Aranda, dirige el Departamento de Zaragoza 
del Instituto Nacional del Carbón y sus Derivados. Tras acompañarnos en 
la visita por las distintas instalaciones, nos habla de las vicisitudes por las 

que pasó el Centro.
—Por Decreto de 10 de febrero de 1940, se creó el Instituto del Combustible 

con sede en Madrid; fue una de las frimeras realizaciones del Consejo Superior 
de Investigaciones Científicas. Su dirección se encomendó al Prof. Dr. Luis 
Bermejo Vida. Al fallecer poco después el ilustre Catedrático de la Facultad de 
Ciencias de Madrid, se traslada el Instituto a Zaragoza.

—¿Muchos cambios a lo largo del tiempo?
—En 1946 se transformó en Instituto Nacional del Combustible integrado por 

dos organizaciones: El Instituto del Carbón de Oviedo y la Sección de Zaragoza. 
En 1965, se hizo una reorganización general que llevó a la creación del instituto 
Nacional del Carbón y sus Derivados (INCAR) con un Departamento en 
Zaragoza (INCAR-Z) y un gran Centro de Investigación en Oviedo (INCAR-0).

SE BUSCAN NUEVAS APLICACIONES

o

o

o

o

En la actualidad son dos los centros que en España se ocupan de la 
Investigación científico-técnica de los carbones. El de Oviedo imagino que 
pondra especial atención en las antracitas y hullas de la cuenca 

astur-leonesa.
—Y el de Zaragoza ¿que objetivos tiene?
—^Antes de hablar de nuestro Centro de Zaragoza, considero de interés 

destacar la importante aportación que el Centro de Oviedo ha hecho al problema 
de la_ producción de coque siderúrgico, par coquización de mezclas de carbones 
españoles, ninguno de los cuales es coquizable. Hasta ahora, ha producido una 
economía en la salida de divisas muy superior al costo de instalación y 
sostenimiento del INCAR.

Nuestro Departamento, dentro de la finalidad especifica del INCAR, tiene la 
tpisión de realizar investigación fundamental sobre carbones y derivados 
especialmente de lignitos, una de las fuentes de riqueza del Bajo Aragón.

Además, hay que buscar nuevas vías de transformación de los carbones en 
otros productos que puedan obtenerse de aquellos por vía química o 
físico-química.

—¿Qué direcciones se siguen en los trabajos?
—Nuestros proyectos inmediatos no pueden ser otros que los de intensificar la 

penetración en las dos direcciones que desde hace años cultivamos. Una, la de 
transformación de carbones en productos derivados. Otra, la de mercuriación de 
olefinas.

En la primera insistiremos con las experiencias sobre degradación oxidante, 
amino-oxidación, nitración, sulfonación y fosfonación de carbones, e iniciaremos 
un nuevo camino con la aplicación de métodos microbiológicos.

En cuanto a la segunda, persistiremos no sólo porque es tema ya con tradición 
en nuestro Instituto, sino porque constituye hoy un capitulo importante y de

Escribe: Guillermo 
Fotos: García Luna

gran actualidad en la Química de los compuestos organometálicos, a! que ya 
herños hecho algunas aportaciones originales recogidas en la bibliografíaherrtos hecho algunas aportaciones originales recogidas en la bibliografía 
científica internacional.

EL CAMPO DE LOS FERTILIZANTES

El INCAR está integrado en el Patronato de Investigación Científica y 
Técnica “Juan de la Cierva” lo que nos hace suponer que sus 
investigaciones estarán dirigidas a alguna finalidad práctica másjo menos 

inmediata.
—¿Puede aplicarse algo de lo que ustedes encuentran?
—El resultado de cualquier investigación científica, encierra en sí un potencial 

de aplicación práctica que se manifiesta en cualquier momento sin que pueda 
predecirse cuando. Ahí tiene el caso del DDT,del transistor...

Nuestras investigaciones sobre degradación oxidante de los carbones, van 
encaminadas a la producción de ácidos Jbencenopolicarboxilicos, de gran interés en 
la industria de materia plásticas y a la de los ácidos húmicos y numatos, aptos 
para la producción de fertilizantes. La transformación del carbón en fertilizante 
es preocupación de muchos centros de investigación de todo el mundo y 
nosotros tenemos la satisfacción de encontrarnos en linea con ellos.

Las investigaciones sobre mercuriación —independientemente de que los 
organo-mercúricos son sustancias con actividad biológica multiple (pesticidas, 
bacteriostáticos, agresivos químicos...)- debemos mantenerlas porque sin salir 
de nuestros propios fines, para nosotros -químicos orgánicos al fin y al cabo- 
constituyen una investigación de prestigio para el Centro y son además un 
excelente campo de adiestramiento y especialización para el trabajo químico.

PROMOCION DE TECNICOS

Muchos Doctores y especialistas que luego se han distinguido en nuestra 
industria, salieron de este Instituto.

—Esa labor de formación de personal ¿justifica la existencia de un 
Centro de Investigación como éste? .

—Tengo la íntima satisfacción de poder decir, que más de medio centenar de 
Titulados Superiores completaron , su especialización en nuestros laboratorios, y 
que al salir de ellos, fueron a ocupar puestos de importancia y hasta de alta 
dirección en la Enseñanza Superior, en la Investigación y en distintas 
organizaciones de la Industria Química Nacional. Este hecho, repercutió en el 
proceso de nuestros trabajos que se resistieron dd constante cambio de personal. 
Pero entiendo que es mucho mas importante formar un hombre para la ciencia, 
que publicar una comunicación científica. Reconozco sin embargo, que la sola 
especialización de personal no puede justificar la existencia de un Centro de 
Investigación científica. Lo que ocurre es que la actividad propia del mismo, da 
por añadidura la formación de especialistas.

APORTACIONES ORIGINALES

A PESAR de que como dice el Dr. Gómez Aranda, los trabajos se han 
resentido en ocasiones por falta de continuidad del personal, sabemos que 
son bastantes las aportaciones originales al progreso de la Química 

española.
—¿Podría destacar alguna?
—Casi a titulo de anécdota, puedo decir que fuimos los pioneros de la 

cromatografía gaseosa en España. La practicábamos mucho antes de que 
existiesen cromatógrafos comerciales, con dos aparatos que fueron calculados y 
construidos integramente en nuestros talleres y aun hoy, que la cromatografía es 
una técnica ampliarnente difundida, seguimos en la avanzada con la aplicación de 
la piro-cromatografía gaseosa al estudio de los ácidos húmicos. También arriba, 
se alude a nuestra contribución a la Química de los organomercuricos, y está en 
pleno desarrollo la aplicación de los lignitos como fertilizantes..

Además de estas aportaciones, la ayuda técnica a la industria ha sido atendida 
siempre por éste Centro y se prevee su intensificación para el futuro.
FALTA “CLIMA” PARA INVESTIGAR

Enn Aranda puede decir mucho sobre la investigación española,
no en vano lleva œrca de cincuenta años dedicado a ella. En el presente 

académico, él dió la lección inaugural con el tema “Universidad, 
® Investigación , que es también el titulo de una reciente publicación

O <XX>OOOOO3000000000000000030000000
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CHINA, pero 
millonana

★ LA FAMOSA ESTRELLA DE "EL MUNDO DE SUZIE WONG" 
ALQUILA APARTAMENTOS EN LONDRES
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9 ★ "AQUI, EN OCCIDENTE. DEBES TENER DINERO SI QUIERES

QUE TE RESPETEN

o o

o
ICAR-Z, un centro al servicio de la 
lica de los Carbones
el pionero de la cromatografía
isa en España
1 actualidad está en linea con los
IOS laboratorios del mundo

^en España tiene muchos problemas ¿cuales son a su juicio los 
yque formula ve para solucionarlos?
inucho fondo y de más transfondo. Me esforzaré en satisfacer 
i’iodo más esquemático posible.
'omún la incapacidad de los españoles para la investigación 
lue esta desafortunada frase, no ha tenido nunca justificación y 
We muchos españoles han hecho fuera' de España, sino por lo 
l'écho fronteras adentro, cosa que la mayoría ignora. Con todo, 
'"estra contribución a la Ciencia y sobre todo a las ciencias 
*sido muy pobre.
Jle falta capacidad para la Ciencia, lo que le falta e^ que la 
” cree el “clima” adecuado. Cuando se consiga ésto, los 

~créditos, medios materiales, consideración social de los
* etc—se resolverán por añadidura.

tION NO ES MONOPOLIO DE NADIE

'es años la investigación preocupa al hombre de la calle, que lee 
"1^se interesa:
lue está dentro y fuera de la Universidad nos puede decir 

la investigación ?
^'Sarcreo que es muy importante que la investigación preocupe, 
l'^labra al hombre de la calle. Por ahí se empieza a crear el 
''tes aludíamos. En este punto, no resisto la tentación de dejar 
’"orme responsabilidad que nos cabe a los investigadores y del 
®<iue hemos de poner en no defraudar esta preocupación, sino 
’^'mentarla y exaltarla.
'■'>ncreta,í, le diré que a mi entender, la investigación hay que 
'’^fsidad y fuera desella. Para mí, la investigación es uno de los 

pero que no se justifica en si mismo. Su justificación 
que la investigación es un auxiliar poderoso y casi diriamos 

’ para el cumplimiento de la primera y originaria función de la 
la enseñanza.

no es un monopolio de nadie. El desarrollo industrial, la 
i'al progreso social, exigen cada día más de la Ciencia y de la 
■a^te modo, en el mundo moderno la investigación científica ha 
axigencia nacionaLen un factor de la defensa, y de la politica 

.aosas, no seria justo cargar sobre una sola institución, la 
|Ponsabilidad de tan calificado servicio.
’Investigación han adquirido tal importancia en la dinámica 
j,?y, que la competencia entre naciones se apoya en una 
,,,'flca. Al colonialismo económico o militar ha sucedido el 
''fico.

Aranda, se despide de nosotros. Las amplias instalaciones del 
ya solitarias. La jornada ha terminado. Colgadas quedan 
del personal. En las mesas del laboratorio, los carbones 

,5^iente alguien seguirá trabajando cpn ellos. Hay que buscarles 
La (Química de los Carbones, aun está dando los primeros
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l otro día me encontré con la Pequeña 

Flor del Mar. Con Tsai Chin, la actriz 
china. Siempre supe que llegaría a ser 
algo. Me arrepiento no luiber apostado dinero.

Hace algún tiempo, un editor londinense 
quiso que Tsai Chin escribiera la historia de su 
vida. Pero ella dijo que no, que no quería, que 
era dermsiado perezosa, e incluso devolvió el 
anticipo que le habían enviado. Ahora dice que 
estd escribiendo la historia de su vida.

PROPIETARIA

Adem¡s, en el momento idóneo. Porque la 
Pequeña Flor del Mar ha conseguido algo. Es 
propietaria de un bloque de apartamentos y 
esta a punto de convertirse en millonaria.

"Todo empezó hace cinco años", me dijo. 
"Con el dinero que había ganado con "El 
Mundo de Suzie Wong”, compré un piso. Pero 
no me gustaba la idea de vivir sola, así que 
alquilé tres habitaciones ”.

Hace un par de años, decidió dedicarse 
"full-time” a eso de los alquileres. "Dos 
películas que tenía contratadas, no llegaron a 
hacerse y yo pensaba que no era bueno 
depender de otros”. Así que vendió ejpiso y se 
conpró una casa, más grande y la convirtió en 
apartaf?Tentos. Los cuales alquila, claro está.

"Y me ha salido bien. Ya no tengo que 
trabajar cono actriz, a no ser que el guión me 
gusle de verdad. Dentro de cinco años seré 
mulíimillonaria, ya verá.

"En la China, doide nadie tiene dinero, el 
ser pobre no es nada malo. Pero aquí, en 
occidente, hay que tener dinero si quieres que 
te respeten ”.

TRABAJADORA

Cuando Tsai Chin vio que le ofrecieron solo 
papeles de personajes chinos, puso una

peluca, se maquilló los ojos y encontró trabajo 
en dos películas americanas. Es una muchacha 
con energía. Cuando descubrió que el garaje la 
cobraba derrusiado por la reparación de su 
coche, se matriculó en una academia nocturna y 
aprendió todo lo que hacía falta para hacer los 
arreglos ella misma. Lo mismo ocurrió con la 
casa: cuando vio que había dinero en los 
alquileres, se lanzó en aquella dirección. Nunca 
deja de hacer algo.

“¿Tienes algún dinero? ” me preguntó. 
"¿Porqué? "dije.
“Dámelo y dentro de cinco años te doblaré 

la suma ".

Aparte de decirme que será multimillonaria 
dentro de cinco años, también me habló de su 
último hobby: Tai Chi Chuan.

"Es una especie de yoga chino y tiene algo 
que V&- con la corriente de energía en el cuerpo. 
Es muy, muy difícil, aunque no lo parece. Los 
ancianos de la China se levantan a las cinco cada 
mañana y lo practican durante veinte minutos. 
Así tienen pocos ataques cardiacos”.

Siempre había creído que ello era debido a 
su dieta de arroz.

“No”, dijo Miss Chin. "Es por que durante 
algunos minutos, cada mañana, tienen paz, la 
cual produce un cuerpo sano”.

Tsai Chin nació en la vieja China, dominada 
por los dioses. Su padre, un famoso cantante de 
ópera, solía ayudar meses enteros, para llevarse 
bien con los dioses del teatro. Y el cocinero 
hacía sacrificios para llevarse bien con los dioses 
de la cocina.

Cuando dejé a Miss Chin, ella estaba a punto 
de hacer algo para llevarse bien con los dioses 
de la propiedad. Porque es un dios hambriento, 
me dijo. Pero no cabe duda: trata muy bien a 
los que son sus amigos.

Europa Press-London Express.
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Todo empezó 
con su primera transferencia 

a través de las Cajas de Ahorros Confederadas
Vió que bastaba escribir uná carta a su Caja para resolver rápidamente 

pagos y cobros, justo al ritmo de sus necesidades. La eficacia, y velocidad 
del sistema, le han decidido a emplear siempre esta modalidad de transfe
rencia. La coordinación automática simplifica controles y reduce esperas. 
Desde entonces confía todos sus problemas a la dinámica organización de 
las Cajas de Ahorros. Sabe que hay 5.500 oficinas exclusivamente dedica
das al.servicio de sus 20 millones de clientes de toda España.

Ha experimentado la comodidad y ventajas de prestaciones tales 
como: giros, domiciliación de recibos, cambio de divisas, cobro de dividen
dos, asesoramiento financiero... y todas cuantas exigen los tiempos actuales.

Pero el cliente de las Cajas dé Ahorros, además de lograr rentabilidad 

para su dinero, sabe que está colaborando al desarrollo del progreso) 
cultura.

Los beneficios resultantes de la actividad y administración de las Cajas 
Ahorros Confederadas, cuyos Consejeros actúan gratuitamente, no van a bo 
líos particulares, sino a la colectividad de los españoles. Sólo en 1970,se( 
destinado 3.500 millones de pesetas a restauraciones artísticas, clinic 
becas de estudios, casas-cuna, campos deportivos,^ centros docentes.,, 
decir, a todo lo que mejora la sociedad.

Por ejemplo, en un modernísimo Instituto Radiológico de las Cajas 
Ahorros, esta bomba de cobalto ha salvado ya muchas vidas y esu 
rotunda afirmación de que...

Cajas de Ahorros Confederadas @
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poco de humo se le desestima?¿Y a quién viene con un
—Si' en ésto^hay quienes

Hoy

lost lllPtr :

, . son tajantes... Luego da alegría presenciar quien 
llega a lo alto y pena por guien no lo consigue o le tiran desdé arriba.

—¿Algo que le dé alegría de lo primero que ha dicho?
—Alonso Millán... que fué compañero de juegos cuando eramos ambos

¿Conocen ustedes el Café Gijón? Seguro que a ésta pregunta de tipo encuesta 
muchos no sabrían que responder; otros dirían que al pasar por Madrid 
acudieron por casualidad, los demás que quisieron conocer más de cerca a los 
monstruos de la popularidad, de la literatura, del cine, de la naturaleza... No, no 
es un Café como otro cualquiera. Qlor a café, color, entre gris por. el hurpo que _ 
se respira en el ambiente. Mesas que soportan airosas i- el mármol blanco sobre el 
cual tantos se agacharon a escribir. Con sillas de esas de antes que obligan a 
mantener el respaldo tieso. Espejos. Los grandes ventanales al paseo de la 
Castellana por el que se asoman los transeuntes que tímidamente tratan de 
buscar alguna cara conocida. Y grupos, muchos grupos de tertulia, de gente 
amiga que comparte una misma inquietud. Hay de todo, pero ese todo parece 
verse en una nube que enturbia la vista de quien pretende traspasarla. Casi se 
escuchan los rumores aunque nos llegan flojos, como si previamente hubiesen 
atravesado una puerta imaginaria. Política, teatro, dine, señores de tal y cual, 
estudiantes. Habrán pasado tantísimas cosas por aquí que no sabríamos como 
ordenarlas si de pronto nos las echasen todas encima.

—¿Está D. José?
—Sí, un momento por favor. _ ‘
Al poco nos llega D. José. El dueño, heredero y señor de todo ésto, del café. 

Lleva encima de la camisa con corbata, la chaqueta blanca de los 
camareros. Más bajo que alto. Un poco grueso pero apretado de carnes. Calvo. 
Con los ojos un poco saltones y como cansados de ver tantas cosas. Aprieta la 
mano y después de sentarnos en el lugar más tranquilo, el comedor sito en el 
sótano del lugar, empieza a darme su ficha. Natural de Madrid, 38 años, soltero... 
estudió el bachillerato y cursó, posteriormente, hasta tres idiomas. Entró detrás 
del mostrador en 1951 y le gusta su trabajo. A lo rnejor a ustedes les trae sin 
cuidado que éste señor juegue al tenis, que es su afición, pero es un ingrediente 
más para acercarnos a su personalidad. No, no odia a nadie. Le trae sin cuidado 
(por la forma de decirlo) que su horóscopo sea Cáncer y si apoya a alguien esa 
los pintores. ¿Qué le gustaría hacer ahora mismo? Un tópico, que le tocase una 
quiniela y ponerse a dar vueltas por el mundo, viajando como es menester.

—¿Le han hecho muchas entrevistas?
—Sí. varias, ayer mismo para un periódico de Nueva York. 
—Dígamela historia, si la tiene, del café Gijón.

, —El café nació en 1889, de mi abuelo pasó a mi abuela en el año 13, el día de
: San Isidro. Posteriormente mi tio. En el año 36 fué fusilado éste (en aquel 

tiempo el café era una especie de cuartel general rojo) pasó a mi padre y en el 51 
a mí y un primo mió que somos los que lo llevamos desde entonces.

—¿A quien recuerda usted de cuando era pequeño?
—Oia hablar de los hermanos Machado, posteriormente de Hemingway y 

actualmente de muchos escritores eminentes, desde Buero Vallejo, hasta García 
Nieto...

—¿Y César Gónzalez Ruano no escribió aquí o prefería el café Teide?
—César era muy arrigo de mi padre y escribió mucho aquí, un día apadrinó a 

Marino Gómez Santos, con el que no estaban las cosas bien entonces, dijo que si 
a su apadrinado no se le admtia el se iria también, y se fué... pero sienpre 
continuo siendo amigo hasta su muerte.

—Dicen que las historias esas de café que saca Paso en la tele las basa en este 
Café ¿es cierto?

—Eso dicen...
—No sea diplomático ¿a usted le gustan?
—... he visto muy pocas. Alfonso Paso, que es cliente habitual ha escrito 

mucho... yo creo que está un poco quemado (me dice que no ponga eso último 
pero al no considerarlo'ofensivo para nadie lo pongo).

—Y todas éstas tertulias ¿de qué son?
—Hay diversas peñas que son flotantes en sus integrantes y que no llevan 

nombre determinado. Las hay de teatro, de poesía, de pintura... etc.
—Dígame nombres que integren esas peñas.
—De teatro, por ejemplo, el ya mencionado de Bueno Vallejo,^Fernando 

Fernán Gómez... poetas como García, Meso, Revuelta., pintores Mampaso, 
Alcaraz, o hasta su muerte Pancho (ossio.

— ¿Ha visto la exposición retrospectiva de (ossio en el museo de Arte 
Contemporáneo?

—Sí. A mí su pintura me gusta pero.no termino de comprenderla, me gusta 
una pintura más realista., ¿cómq le diría?

—Le entiendo. ¿Se dán mucho los jóvenes que vienen buscando una 
oportunidad o un enchufe?

—Sí hay muchos, íse les acoge con ■ cariño en las distintas peñas. Se les ayuda, 
Fernán Górrez ha apoyaao a muchos... donde más se integrán es en el grupo de 
'os poetas.

pequeños.
—Habrá algo que no le guste... digo yo.
—Las posibles envidias, los recelos de tipo profesional...
—Aquí también se harán cenas, con la ampliación a restaurante, ¿alguna de las 

llamadas” cenas políticas” se han celebrado aquí?
—No- recuerdo... sí de los tiempos de Maxi... aquí, en ese aspecto, se respiran 

toda cJaíe de ideas. Nosotros ofrecemos a pintores y escritores una cena anual 
como homenaje.

—Supongo que tendrá muchas anécdotas que contar... ¿tiene alguna en el 
pensamiento? _ _ _

—Hay muchas, desde lúe’go, desde el seTíór que lleva 40’años viniéndose a to* 
mar un café y no sabe donde están los servicios... hasta otras de diversa índole.

— ¿Un recuerdo?
—La de papeleos que tuvimos que armar con un pleito de la Casa para 

recuperar los papeles del año 13.
—¿Y estos cuadros con versos, escritos, pinturas...?

4 DESDE los MACHADO a CELA PASANDO 
por otros FAMOSOS de TODOS los TIEMPOS 
"ES UN BUEN NEGOCIO"
"No recuerdo que se haya celebrado 
aquí ninguna "cena política"
"Aquí se respiran todo clase de ideas"

—Fue un homenaje que los clientes rindieron a mi abuela... hubo tantos que 
fué necesario nombrar un jurado entre los propios escritores y pintores para 
seleccionar lo mejor.

—Y de lo que desecharon ese hizo famoso alguno de sus protagonistas?
—No... algunos tienen un gran valor, hace poco robaron el que dedicó 

Aldecoa.
—Creo que se dá la cirsunstancia que mucha gente viene cuando no hay 

rostros o personas tan conocidos ¿Es esto cierto?
—La televisión hace propulares a mucha gente que antes sólo se la podía ver 

en el teatro, por ejemplo, por ello la concurrencia es menor por ese aspecto 
concreto... viene otra gente por otros motivos, estudiantes a consultar sus 
libros... o quien vienen a tomarse un “cuba-libre” o un whisky que ahora se bebe 
tanto... ¿A lo cosaco me dice? Pues sí.

—¿Y no les molesta que llegue un señor, se ponga a escribir toda la tarde y 
consuma un sólo café?

—No, en ese aspecto no hay pegas.
—¿Qué horarios tiene el “Gijón” y cuáles son las horas de las peñas?
—Esto se abre a las nueve de la mañana y se cierra a las tres de la madrugada 

con dos turnos de ocho ..cama reros cada uno. Los escritores, entre otros Camilo 
José Cela, suelen venir después de comer y a eso de las ocho de la tarde, los de 
teatro después de la última función. Los pintores a las 12,30 del medio día... 
También hay peña de médicos.

—Este café que está catalogado como de primera categoría ¿Resulta un buen 
negocio?

—Sí que lo es... aunque alta, como todo, nunca puedes realizar lo que más te 
gusta.

—... y a usted le gusta viajar, ya me dijo antes que conocía casi toda Europa, 
Norteamérica. ¿Y no se terminrá algún día éste negocio?

—Mientras pueda mantenerse, se mantendrá,
— ¿Cambiaría algo del Café? '
—Aunque hay algunos huequecitos que se podrían cubrir (mayor 

capacidad) ,,. no, se echaría mucha gente encima si ésto se realizase,., ya tuvimos 
algo de ésto con el restaurante.

Es fuerte huele bien, deja regustillo en el paladar el café que se toma aquí 
pero más cosas (dentro del espíritu quedan) después de entrever, a través de la 
cortina de humo del tabaco, ideas que flotan en el ambiente y que un día fueron, 
están siendo o llegarán a ser tan importantes y famosas como las que las 
testimonian. iQué frío hace en Ja calle, demonios!
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M. SERVICIO 
DE U CIUDRD

> LOS PROBLEMAS GENERALES Y 
LOS INTERESES PARTICULARES

▲ Cuando cualquiera que escribe como corresponsal de un diario o 
revista se sale de lo habitual, todos enjuician su labor y en muchos 
casos algunos lectores no están conformes con la opinión de quién 

♦ escribe, pues creen que escribiendo, simplemente, pueden 
solucionarse todos los males.

▲ “TARAZONA/exprés” ha tocado en sus escritos y críticas, los 
principales problemas que atañen a Tarazona, alguno de los cuales 
se han solucionado afortunadamente para todos.

♦ Nosotros-, bien quisiéramos que hubiese ocurrido lo mismo con 
todos ellos, pero se puede comprender fácilmente que no está en 
nuestra mano el conseguirlo. No podemos ser panacea que cure 

♦ todos los males ni ocuparnos de todos ellos porque tampoco 
conocemos todos los problemas que aquejan a nuestros convecinos. 
Hemos dicho ya hasta la saciedad que todo aquello que concierna a 
nuestra ciudad, tendrá cabida en nuestra página y hasta la fecha, 
salvo honrosas excepciones, nadie nos ha brindado una

♦ colaboración. Y estos comodones son los que critican y quisieran 
que romoiésemos lanzas, por casos particulares que en nada 

▲ concerniente a los demás ciudadanos.

AL SERVICIO DE TARAZONA

▼ Esos criticones quieren, lo que no puede ser en ningún caso, que 
nosotros ataquemos todo lo conocido, (ion o sin razón y que sus 

♦ cosas, —que ellos deberían resolver—, seamos nosotros los que lo 
hagamos, sin tener en cuenta que no podemos hacer nada sin ay*jda e 

♦ información.
“TARAZONA/exprés” nació y vive con el único objetivo de 

servir a su Ciudad, pero como es natural, no puede ocuoarse de los 
♦ que muchos consideran problemas y solo son tiqúismiquis de 

vecinos. No nos podemos ocupar de que alguien descargue un apero 
en la vía pública, u obstruya con su carretilla cargada una calle un 
corto espacio de tiempo, ni de que un ama de casa, riegue, aunque 
sea a hora intempestiva, sus macetas proporcionando algún 

♦ inesperado remojón a un viandante.
Tiene Tarazona problemas más importantes.de los que 

▲ preocuparse. Algunos que no son de aquí, han elevado la labor de 
“TARAZONA/exprés" y asimismo Tarazona en general y a éstos, a 
los que verdaderamente sienten a su pueblo, les decimos que nunca 

♦ los defraudaremos y que estos problemas que va hemos tocado, agua 
para nuestros campos, puestos de trabajo, ambulatories residencia, 
promoción del Moncayo y de sus pueblos, serán ' abordados 
nuevamente y cuantas veces haga falta, hasta. conseguir algo 
positivo.

De las cosas sin importancia deberán ocuparse quiepes tengan 
interés en ellas, dando la cara para que sus vecinos le conozcan, 
pero que no espere nadie que le saquemos sus castañas del fuego 

♦ mientras él permanece en el anonimato.
Hay que actuar con valentía como lo hacemos nosotros y asÇde 

▲ frente, conseguiremos lo que deseamos.
Repetimos otra vez, que si alguien puede hacerlo conteste a 

nuestras preguntas; nuestros lectores y todos los habitantes de 
A Tarazona, quedarán informados de la marcha de los problemas 
“ vitales que nos agobian y que están en la mente de los buenos 

turiasonenses.

PERO NO TANTO
Repetidas veces, ha 

tocado, “T ARAZONA/ex- 
prés”, lo que para el resto de 
la representación de la prensa 
local parece que es “Tabú”; 
como si fuese más interesante 
el ocuparse de lo que en 
Tarazona ' sucede y.. quQ 
aunque lo publiquemos,todo el 
mundo conoce sobradamente, 
que faltan puestos 
trabajo.

No quiere esto decir que lo 
que antecede no sea conocido 
en Tarazona, pero sí que 
creemos sinceramente que 
debe rebasar nuestros límites 
locales y que quien puede, 
trate de hallar la solución.

No hace mucho tiempo 
que el Gobernador Civil, Don 
Rafael Orbe Cano,, con 
motivo de diversas 
inauguraciones visitó nuestra 
ciudad y clausuró el Consejo 
Económico Sindical 
Comarcal.

Dijimos entonces que no 
estábamos conformes con la 
opinión de ciertos Señores 
que en esa clausura veían 
negro, muy negro, el futuro 
desarrollo industrial de 
Tarazona. Olvidado, de puro 
sabido, es el problema que 
Tarazona ha tenido, 
producido por el cierre de 
Industrias importantes, 
modernización y crisis por los 
que hemos atravesado.

No es halagüeño el actual 
panorama que tienen nuestros 
jóvenes para hallar un puesto 
de trabajo a tono con su 
preparación y formación y 
diversas veces nos hemos 
ocupado de ello y nos cabe el 
orgullo de haber sido los 
únicos. El futuro no es que, 
de momento, se presente con 
muy buenos auspicios pero 
no creemos, y lo decimos 
sinceramente sea tan negro.

NUEVAS INDUSTRIAS

Después de lo que 
podríamos llamar nuestro

SIN EMBARGO DEBEN INTENSIFICARSE
LAS GESTIONES PARA
ATRAER NUEVAS INDUSTRIAS
gran revés industrial y aunque 
no en la forma que nosotros 
desearíamos, han surgido 
algunas nuevas industrias, que 
si bien de menor importancia 
que las desaparecidas, 
aminoraron algo el 
problema . Forkeisa, 
Manufacturas Vallejo, 
Confecciones Latorre, 
Plásticos cubrieron bastantes 
puestos de trabajo y paliaron, 
sol.ámente paliaron, esta 
necesidad.

Hay que crear nuevas 
industrias y si ellas no vienen, 
tendremos que ser nosotros 
ios que. a semejanza de lo 
ocurrido con las firmas 
anteriores^ solucionemos el 
asunto, consiguiendo así 
que nuestros muchachos 
permanezcan en su ciudad y 
no tengan que emigrar 
evitando que Tarazona seá en 
un futuro próximo una 
Ciudad de Viejos.

Sinceramente creo que en 
un futuro inmediato esto se

caso de que no se implantasen 
industrias foráneas pueden 
paliar este que, a juicio de 
algunos, parece un incurable 
mal.

Tarazona ha gozado de 
justa fama por su artesanía. 
Bien enfocada, con una 
correcta organización 
comercial y la necesaria ■ 
propaganda, puede ser otro 
factor que nos ayude a fijar la 
juventud en nuestra ciudad.

Serafín FERNANDEZ
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¡ntranquilizadoras como 
algunos creen. Vendrán 
industrias y se crearán o se 
ampliarán otras locales. 
Nuestros jóvenes, 
perfectamente capacitados 
por su formación, tendrán en 
su Ciudad el puesto que 
necesitan y que merecen.

ZL RECURSO DE LA 
ARTESANIA

Tarazona tendrá su propio 
Polígono Industrial y nuestras 
posibilidades a nivel local, si 
todos nos lo proponemos,

EL SORTEO DE LOS QUINTOS
Y LA FIESTA DE SANTA CECILIA

El pasado domingo se celebró 
el sorteo de los nuevos reclutas 
que, como es tradicional, sirvió 
para que los jóvenes "sorteados” 
dieran muestras de su buen humor 
conmemorando el 
‘‘acontecimiento” con diversos 
actos.

Este año, por coincidir la fecha 
con la festividad de Santa Cecilia, 
los festejos cobraron mayor 
animación. El "tumulto” juvenil 
se inició ya el sábado porque los 
"quintos”, rumbosos, contrataron 
una orquesta y todos los jóvenes 
tuvieron entrada gratuita al baile

CREDITOS AGRICOLAS: para
SEMILLAS. ABONOS, MAQUINARIA, 
RIEGOS, NUEVOS CULTIVOS, etc.
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¿Una ESCUELA
de JOTA en
TARAZONA?
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que se prolongó durante bastantes 
horas.

El domingo, siguió el festejo 
con una comida a la que asistieron 
los miembros de la banda de 
música, Agrupación Musical 
Turiasonense, que dirige el 
maestro Larraz. No hace falta 
añadir que durante su transcurso 
reinó el bullicio propio de la 
juventud.

La banda citada que por la 
mañana había recorrido las calles 
de la ciudad interpretando alegres 
pasacalles, conmemoró la 
festividad de su Patrona, Santa 
Cecilia, con una solemne misa a la 
que asistieron los' familiares de los 
profesores y numerosos fieles.

En resumidas cuentas, que 
entre los quintos y los músicos la 
jornada resultó muy animada 
cobrando Tarazona aíre de fiesta.

De todos es conocida la 
excelente labor que al frente de la 
Organizadón Juveml Española 
viene realizando en Tarazona don 
Juan Manuel del Valle, ¡ahorque 
no hace mucho tiempo fue 
reconociefi ^blicamente por la 
Delegaciqn Nacional de Deportes.

Sin embargo, la inquietud, 
capacidad de trabajo y dotes 
organizadoras del Sr. del Valle, 
abarcan tarriñén otras facetas y 
en su haber ha de apuntarse la 
constitución de la Banda de 
Trompetas y tambores que con 
tantas simpatías cuenta entre 
nosotros.

Sus gestiones aiuian ahora 
encaminadas a la creación de una 
Escuela de Jota que reavive la 
afición por nuestro canto y baile 
raciales, una afición que la apatía 
de unos y el desinterés de otros a 
punto estuvieron de hacer 
desaparecer.

. No Ignoramos las múltiples 
dificultades que ha de encontrar 
en _ su intento porque resulta 
peliagudo atraer hacia la /ota a 
una juventud deslumbrada por los 
ritmos modernos, que cree que el 
canto regional es cosa de 
“antiguos*t Sin embargo, serta 
conveniente que comprendieran 
que en la juventud cabe todo y 
oue, como muy bien demiestran 
los catalanes con su sardana, no 
son incompatibles los ritmos 
exóticos con los cantos 
tradicionales de la tierra. Ni con 
los bailes.

Les deseamos mucha suerte en 
su intento y esperamos poder 
decirles dentro de pocas seminas 
^e la Escuela de Jota de 
Tarazona es un hecho y una 
vmturosa realidad

FUNERAL por 
JOSE ANTONIO
Tarazona, como toda España, conmemoró ei treinta y 

a ni versarlo de la muerte’ del Fundador de la Falange, José Antonio 
de Rivera.

Con asistencia de las Autoridades” Locales, se celebró en la

ctnío 
Primo

Santa
Iglesia Catedral, un solemne funeral en sufragio de su alma, al qu® 
asistieron numerosos fieles hasta llenar el arrplio recinto catedralicio.

Seguidamente,ante la cruz del Monumento a los Caldos en Nuestra 
Guerra de Liberación y ante la lápida del Fundador, se ofrendaron 
coronas y se cantó el Cara al Sol dándose asimismo los gritos de rigor qu® 
fueron contestados por los asistentes.

José Antonio Primo de Rivera; Tu recuerdo perdura.
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